



oise@attac.org

Site : attacoise.canalblog.com

L'austérité – SYRIZA – La Dette – Et nous

Quelle que soit son ampleur, l'austérité a montré partout qu'elle entraîne une aggravation de la vie (salaires, emplois, santé, retraites ...) de tous les peuples d'Europe et du monde, de tous ceux qui vivent de leur travail ... en particulier de ceux et celles qui en sont privé(e)s. Pourtant, dans le même temps, une infime minorité continue de s'enrichir honteusement. Selon l'ONG Oxfam, 80 milliardaires possèdent autant que 3 milliards d'individus !!! Mais également le scandale des 340 multinationales basées dans un paradis fiscal (le Luxembourg) qui ne paient pas leurs impôts aux états. **Mais cette situation n'est pas fatale.**

Beaucoup regardent avec attention la victoire historique de Syriza aux élections législatives en Grèce. Sa victoire est aussi celle des mouvements qui luttent au Portugal, en Espagne, en Italie, en Irlande, en France et dans toute l'Europe contre ces politiques iniques qui épargnent les banques et la finance, et écrasent les populations... et sont surtout inefficaces. Car n'oublions pas que ces politiques d'austérité ont été instaurées pour diminuer les dettes des états alors que les dettes ne font qu'exploser. Avec Syriza, c'est la première fois en Europe qu'un gouvernement est élu avec un programme qui prévoit explicitement de s'attaquer au problème de la dette. Ne nous laissons pas avoir par la petite musique qui commence à se faire entendre : ce serait aux contribuables français de payer la dette grecque. La plus grosse partie de toutes les dettes publiques sont illégitimes. **C'est pourquoi nous vous appelons à populariser l'appel qu'ATTAC a lancé avec des dizaines d'organisations et d'associations pour un audit citoyen de la dette publique (voir le site « Collectif pour un Audit Citoyen »).**

Mais cette victoire de Syriza, pour l'instant uniquement électorale, n'a été possible qu'en s'appuyant sur un large mouvement social de résistance.

Suite aux événements dramatiques qui ont vu au mois de janvier l'assassinat de journalistes de Charlie Hebdo, de policiers, de citoyens juifs à la superette casher, à l'attaque de nombreux lieux de culte musulmans, les manifestations du dimanche 11 janvier ont suscité un immense espoir. Mais maintenant on fait quoi ??? Des attentes fortes et nombreuses se sont exprimées vis à vis de l'école.

Même si l'austérité n'a pas touché l'Education Nationale comme les autres ministères, les besoins sont immenses pour faire réussir tous les élèves, lutter contre les inégalités et former des citoyens pour lutter contre tous les obscurantismes. La casse de l'école sous le gouvernement Sarkozy continue à peser. A titre d'exemple dans le 1^{er} degré 1^o le nombre d'élèves par classe est toujours l'un des plus élevés d'Europe (20 par enseignant 3-6ans en France et de 13 en moyenne en Europe). 2^o L'OCDE (l'Organisation de coopération et de développement économiques) s'inquiète de la faible rémunération des enseignants français (3^{ème} plus faible de l'OCDE... enseignants pourtant recrutés à Bac + 5) ainsi que de la dégradation de leurs conditions de travail (qui se dégrade aussi dans beaucoup d'autres professions) et de la quasi disparition de leur formation (l'état n'arrive plus à recruter assez et fait appel à du personnel non enseignant). Pour gagner autant qu'en 1981, il faudrait revaloriser les salaires d'au moins 40 % : soit environ + 800€ par mois !!!

C'est pourquoi ATTAC Oise apporte son soutien ce mardi 3 février aux personnels de l'éducation nationale pour plus et mieux de moyens pour l'école et le service public.